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Ata nº4 

Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte horas, reuniu-

se em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Santa Ovaia e Vila 

Pouca da Beira, no edifico localizado em Vila Pouca da Beira, sob a presidência de António 

Marques, com a seguinte Ordem de 

Trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

I) Antes da ordem do dia: ------------------------------------------------------------------------- 

1 - Período da intervenção do público;------------------------------------------------------ 

2 - Leitura e aprovação da ata da ultima Assembleia;-------------------------------------------------  

II) Ordem do dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

1 - Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta, acerca da atividade da União de 

Freguesias.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

2 - Apreciação, discussão e votação de proposta de uso de edifício da Escola Primária para escola 

de língua portuguesa para comunidade infanto-juvenil estrangeira; ------------------------------- 

 3 – Apreciação, discussão e votação de protocolo de parceria com a União de Freguesias de 

Anceriz e Vila Cova do Alva;---------------------------------------------------------------------------------- 

4 – Outros de interesse para a Freguesia.--------------------------------------------------------------------- 

Verificada a existência de quórum para a realização da Assembleia, a mesma foi declarada aberta 

pelo Senhor Presidente da Assembleia, tendo abertas as inscrições ao público para a intervenção 

deste, no período antes da ordem do dia. 

A Senhora Cesaltina Loureiro e a Senhora Lucília Gomes, após inscrição usaram a palavra e 

mostraram mais uma vez a sua insatisfação em relação à não abertura do Centro que funcionava 

no edifício da Escola Primária. Referiram também que não concordam com a abertura neste 

espaço de uma escola para meninos de nacionalidade não Portuguesa. O Sr. Presidente da 

Assembleia passou a palavra ao Presidente da União que referiu que em Assembleias anteriores já 

tinha relatado o que se passava para a não abertura do espaço da Escola para Centro. Acrescentou 

mais um a vez que é necessário um esforço financeiro grande para reunir os requisitos legais 

necessários à reabertura, só sendo possível em parcerias com IPSS´s ou Município, mas que à 

data ainda não foi possível. Acrescentou ainda que neste momento a oferta possível é em parceria 

com a CLS (Comissão Local Desenvolvimento Social), o desenvolvimento de algumas 

actividades em alguns dias da semana. Informou ainda que foi apresentado um projeto por Inês 

Novais cujo objectivo passa por englobar o uso do espaço da escola destinado a um projeto piloto 

que abrange meninos de nacionalidade não Portuguesa, cujo protocolo será hoje discutido. A 

secretária da União de Freguesias, Tânia Dinis no uso da palavra lamentou a pouca adesão de 

idosos ao projeto desenvolvido pela CLS.------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia, dando cumprimento ao ponto dois do período antes da 

ordem do dia, colocou a ata da terceira Assembleia Ordinária a votação, sendo a mesma aprovada 

por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente o Senhor Presidente da Assembleia passou a palavra ao Sr. Presidente da União de 

Freguesias, que dando cumprimento ao número um do ponto antes da ordem do dia, informou 

acerca de toda a actividade da União de Freguesias, mormente: realização de trabalhos de 

conservação, limpeza e manutenção de caminhos principais e secundários bem como espaços 

públicos da União de Freguesias, incluindo contínua limpeza de valas e sargetas, diariamente 

realizadas pelos funcionários da União de Freguesias, por forma a que esta se mantenha 
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dignamente limpa, bem como realização de manutenção e preservação do Património Imóvel da 

União de Freguesias; apresentação de candidatura ao programa Recuperar Portugal, 

“acessibilidades 360º”,para financiamento a execução de obras de alteração ao edifício da sede da 

União de Freguesias, promovendo a acessibilidade a pessoas com mobilidade reduzida; apoio e 

disponibilização de edifício da escola primária de Vila Pouca da Beira, para que ali se realizem 

encontros quinzenais de idosos, programa do CLDS (Comissão Local Desenvolvimento Social) 

Programa +Vida; parceria com a União de Freguesias de Anceriz e Vila Cova do Alva, na 

realização de festa, do tipo “Sunset”, com o apoio na requalificação de praia fluvial de Digueifel; 

apreciação e respetiva aprovação de executivo, de protocolo de colaboração com a União de 

Freguesias de Anceriz e Vila Cova do Alva, para levar a apreciação e votação em Assembleia de 

Freguesia; apoio na realização da Festa de Verão de 2022, realizada pela Sociedade Recreativa de 

Santa Ovaia. Este apoio para além de comparticipação financeira também incluiu a cedência de 

trabalhadores para realização de diversos trabalhos de apoio e empréstimo de ferramentas e 

utensílios bem como para a preparação do recinto da atividade; apoio na realização da Festa da 

Digueifel, apoios concedidos na materialização de pedidos oficiais de água e eletricidade, bem 

como apoio em contratação de banda musical; execução de inventário da biblioteca de Santa 

Ovaia, em formato digital, para criação de biblioteca online que funcionará através da requisição 

de livros no site da União de Freguesias; reunião com Presidente da Câmara Municipal de 

Oliveira do Hospital para solicitação de ponto de situação e respetiva resolução referente a 

assuntos da União da Freguesias pendentes; colocação de mobiliário em granito em diversos 

pontos da localidade de Santa Ovaia, terra de arguinas, para promoção do convívio entre 

fregueses; solicitação de atribuição de apoio financeiro para execução e respeitava qualificação de 

caminho que liga as duas principais aldeias da União de Freguesias.------------------------------------ 

No uso da palavra o Senhor Presidente da Assembleia deu continuação à Assembleia passando 

para o ponto dois da ordem do dia e de imediato passou a palavra ao Presidente da União que 

passou a apresentar o Protocolo de uso de edifício da Escola Primária para escola de língua 

portuguesa para comunidade infanto-juvenil estrangeira. O Deputado Rui Monteiro pediu para 

fazer uma intervenção, onde referiu que considera uma mais-valia este projeto, mas entende que o 

Protocolo tem algumas falhas, nomeadamente a questão do horário, as mais-valias para a 

Freguesia, a verificação da existência de licença necessária e seguros. Alertou também para a 

verificação se no Protocolo de cedência do edifício à Freguesia por parte do Município permite 

que a Freguesia tome este tipo de decisões. A secretária da Assembleia Ana Nunes pediu para 

intervir e acrescentou que a cedência do edifico da escola está a gerar muita polémica no seio da 

comunidade e sugeriu que este projeto passe a funcionar no edifício da escola de Santa Ovaia. 

Sugeriu ainda que em relação à abertura do centro neste espaço e dado que a Freguesia até à data 

ainda não conseguiu resolver a situação, por questões financeiras, que o Sr. Presidente da 

Freguesia agilize uma reunião com o Sr. Presidente da Câmara no sentido de lhe entregar a 

“chave” do edifício para que o Município, dono do imóvel consiga resolver o assunto. O 

Deputado Rui Monteiro pediu para intervir, dizendo que está disponível para conjuntamente com 

o Presidente da União reunir em reunião  a agendar com o Sr. Presidente da Câmara, para ver se 

se soluciona este assunto.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Dando continuidade à sessão o Presidente da Assembleia passou para o ponto 3 da ordem do dia, 

a aprovação protocolo de parceria com a União de Freguesias de Anceriz e Vila Cova do Alva. 

Este protocolo foi aprovado por unanimidade.-------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo a Assembleia, o Senhor Presidente da Assembleia, passou para o ponto 4 da ordem 

do dia, outros assuntos de interesse da União de Freguesias e a secretária da União de Freguesias, 

Tânia Dinis no uso da palavra informou que foi contactada pelos Serviços de Ação Social da 
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Câmara Municipal, para perceberem se a União de Freguesias possui um terreno, ou se pode 

ajudar a diligenciar um, que pudessem disponibilizar a Vasco Coimbra para colocar as suas 

ovelhas, dado que, o terreno por ele usado até à data foi supostamente reclamado pelos 

proprietários. O Sr. Presidente da União referiu que a União de Freguesias possui um terreno 

junto à calçada Romana que poderá, mediante um acordo ceder. O Deputado Rui Monteiro 

usando a palavra referiu que se existe algum caso social crítico em Vila Pouca é certamente o do 

Vasco. A seu ver o inconveniente deste terreno é que fica próximo da povoação, podendo o 

cheiro vir a ser um problema.---------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da União usando a palavra, informou que dividiu os trabalhadores da Freguesia em 

duas equipas de trabalho, uma que só efetua as limpezas nas ruas e a outra que se vai dedicar 

apenas a fazer pequenos trabalhos de construção, tendo já esta equipa iniciado os trabalhos de 

assentamento de cubos na Ponte das Três Entradas. Referiu também que o objectivo desta equipa 

é tentar calcetar diversas Ruas na Freguesia , tendo sido pedida a colaboração do Município para 

a cedência de cubos de granito. Assim que os cubos cheguem a prioridade será calcetar caminho 

de ligação entre Santa Ovaia e Vila Pouca.------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da União, referiu também a intensão de colocar mesas na envolvente à Capela de 

São Miguel, mas sabe-se que o terreno é particular, tendo que se chegar à fala com os 

proprietários.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, pelas vinte e duas horas e trinta minutos, o Presidente da Assembleia 

de Freguesia, deu por encerrada a Assembleia, da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida 

e aprovada vai ser assinada por quem a secretariou e pelos presentes.----------------------------------- 
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________________________________________________________________________ 
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